

www.israelentreleslignes.com

www.israel-suisse.org.il

N° 01 – Semaine du 1.02–07.02.2023

La planète high-tech se politise

Grâce au succès de ses nombreuses start up et au développement d'une multitude d'innovations technologiques, Israël est devenu au fil des années la nation des start up. Jusqu'ici, le secteur de la haute technologie brillait par ses découvertes et n'était absolument pas connu pour ses engagements politiques mais, avec le nouveau gouvernement et les réformes qu'il prévoit, les choses sont en train de changer.

« C'est la première fois que le secteur s'organise de cette manière » déclare au media Calcalist Michal Tsur (49 ans), fondatrice de Kaltura et l'une des activistes. « De nombreuses personnes qui n'ont encore jamais pris part à des actions politiques se manifestent maintenant. Tout le monde est inquiet, tant les citoyens que les entrepreneurs. On dit des entrepreneurs israéliens qu'ils sont des passe-muraille s'il le faut. Actuellement, les réformes envisagées par le nouveau gouvernement représentent la muraille la plus haute et la plus importante face à laquelle ils se soient jamais trouvés ».

La réforme de la justice inquiète particulièrement les entrepreneurs israéliens. Les professeurs Karnit Flug et Jacob Frankel ont écrit : « Un affaiblissement du système judiciaire qui pourrait contrarier l'intérêt que les investisseurs étrangers portent à Israël et augmenter le coût du crédit – suite à la dégradation de la note souveraine israélienne – est susceptible de porter un coup sévère à l'économie israélienne et aux citoyens. Dans ce contexte, il convient d'écouter attentivement l'explication d'un représentant de S&P (Standard&Poor) récemment publiée dans la presse israélienne : 'Une tendance persistante en faveur de l'affaiblissement d'institutions majeures ou des systèmes de contrôle et de contre-pouvoir présente un risque de dégradation de la note souveraine d'Israël'. Nous ne pouvons pas prendre ce

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

risque ». Karnit Flug a dirigé la banque centrale d'Israël et est actuellement la vice-présidente de l'institut Frankel-Zuckerman pour l'économie mondiale à l'université de Tel-Aviv.

Mais il n'y a pas que les projets de réforme de la justice qui inquiètent le secteur de la haute technologie. Le manque de femmes dans le gouvernement actuel le préoccupe également au plus haut point et explique pourquoi ce sont surtout des femmes du monde économique qui protestent. « Nous avons le sentiment que personne ne représente nos intérêts. Il est tout à fait possible qu'après toutes ces réformes ils déclarent lors des prochaines élections que les femmes ne peuvent pas se présenter » redoute Eynat Guez, co-fondatrice et PDG de la fintech Papaya. Concernant son entreprise, Eynat Guez a tiré les premières conséquences de la situation. Dans un tweet, Papaya a signalé retirer tout son argent d'Israël et écrit : « Après les déclarations du Premier ministre Benyamin Netanyahu selon lesquelles il est bien décidé à réaliser des réformes nuisibles à la démocratie et à l'économie, nous avons pris la décision de retirer d'Israël la totalité des fonds de l'entreprise ».

Différents fonds de capital-risque qui procurent de l'argent pour des start up israéliennes ont également tiré la sonnette d'alarme et signalé que les investisseurs ont gelé leurs investissements. Les investisseurs étrangers et les membres du directoire étrangers de sociétés israéliennes ont pris des mesures immédiates pour sécuriser leurs avoirs.



Manifestants à Tel-Aviv samedi dernier (photo : KHC)

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Des lettres de menace anonymes l'ont poussé à prendre la bonne décision

Pour la Journée internationale de commémoration des victimes de l'Holocauste, le quotidien Haaretz a publié l'histoire de Jakov Feibelman, un Juif allemand et entrepreneur prospère qui vivait dans les années trente avec sa femme, ses enfants, ses parents et un employé de maison dans une grande bâtisse située dans le centre de la vieille ville de Memmingen, dans le sud de l'Allemagne. Jakov Feibelman avait une fabrique de feuilles d'aluminium, il était membre du conseil municipal et avait même une voiture. L'été, il partait avec sa famille à la mer et en hiver au ski.

Mais les choses changèrent radicalement quand les nazis arrivèrent au pouvoir, comme le montrent les documents que détient sa petite-fille, Amira Korin, une retraitée de 75 ans qui vit à Herzliya. Elle détient une collection de cartes postales qui documentent comment, du jour au lendemain, la vie de son grand-père et de ses proches a basculé.

« En 1934, il a commencé à recevoir des cartes postales haineuses » raconte-t-elle. Chaque carte contenait des extraits d'articles de journaux avec des gros titres venimeux ou des articles du *Stürmer*, l'hebdomadaire antisémite de l'époque. Certaines cartes représentaient des caricatures antisémites ou des croix gammées. L'antisémite anonyme avait en outre ajouté ses propres commentaires : « Saleté de Juif », « Ta fin est proche », « Disparais », « Les rats quittent le navire », « Les juifs sont notre malheur » et « Seuls les traitres achètent chez les Juifs ». De plus, il avait proféré certaines accusations, que nous, Juifs, avons crucifié Jésus et refusé de servir pendant la Première guerre mondiale. Jakov Feibelman prit très au sérieux ces menaces antérieures de quelques années au début de la deuxième guerre mondiale et à la solution finale. Début 1935 il dit à sa femme Erna qu'il leur fallait quitter le pays. Il vendit sa fabrique et sa maison, à perte d'après sa petite-fille, et s'installa avec sa famille en Palestine sous mandat britannique où il vécut jusqu'à sa mort en 1972 et où ses descendants vivent encore. Lors de son départ, il put emporter de nombreux souvenirs, des albums photo, des meubles et les 70 cartes postales de menace.

Jakov Feibelman refusa de jamais retourner en Allemagne. Une partie des cartes postales est exposée en ligne dans les archives de Yad Vashem. L'autre partie est présentée dans le cadre de l'exposition itinérante en Allemagne « Feibelman doit

partir » en même temps que le livre éponyme retraçant l'histoire de la famille au moyen des cartes postales.



Première de couverture du livre « Feibelmänn muss weg » (photo : Hentrich&Hentrich-Verlag)

Autres informations :

Lien pour le livre

<https://www.hentrichhentrich.de/buch-feibelmänn-muss-weg.html>

Selon une étude, les opinions politiques peuvent se lire dans le cerveau

Dans une étude publiée dans le Journal of Neuroscience, des chercheurs de l'université de Tel-Aviv ont découvert qu'il est possible de prédire les opinions politiques en étudiant l'activité du cerveau. Ils ont étudié le cerveau de plusieurs dizaines de personnes engagées politiquement pendant qu'elles regardaient des panneaux électoraux et écoutaient les discours de partis aux deux extrémités du spectre politique israélien.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Le cerveau des participants, dont la moitié était de gauche et l'autre moitié de droite, a été examiné par tomographie par résonance magnétique, une méthode mesurant l'activation du cerveau. Les chercheurs ont constaté que les cerveaux des participants à sensibilité de droite étaient synchronisés quand ils étaient soumis à des stimulations en faveur de la droite et que les cerveaux des participants à sensibilité de gauche étaient synchronisés quand ils étaient soumis à des stimulations en faveur de la gauche. « Plus les cobayes étaient engagés politiquement, plus la réaction de leur cerveau était synchronisée » a expliqué le Dr Yaara Yeshurun de la School of Psychological Sciences et de la Sagol School of Neuroscience de l'université de Tel-Aviv. « Rien qu'en observant la réaction du cerveau dans ces zones sensorielles primaires, nous avons pu établir si une personne était plutôt de droite ou de gauche ».

Il est intéressant de noter que les chercheurs ont découvert que ces différences dans la synchronisation des cerveaux ne se limitent pas à des régions fonctionnelles plus complexes du cerveau en relation avec la pensée abstraite et l'interprétation, comme on le croyait dans le passé. Ces différences se produisent au contraire déjà dans les régions responsables de la vision, de l'audition et même du toucher.



L'étude a été menée entre autres sous la direction du Dr Yaara Yeshurun (photo : université de Tel-Aviv)

Autres informations :

Lien

https://english.tau.ac.il/political_view_brain_scan

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**

Vos interlocuteurs :

Rédaction : Katharina Höftmann. Elle a travaillé pour le bureau de la dpa à Tel-Aviv et pour WELT ONLINE. Actuellement, elle travaille comme journaliste indépendante et comme auteure. E-mail : hoeftmann.k@gmail.com

Traduction française : Jeannette Milgram, Netanya

Responsable projet pour le comité directeur du GIS : Jacques Korolnyk; e-mail : jacques.korolnyk@israel-schweiz.org.il

Contact pour les lecteurs francophones : Yves Darmon; e-mail : Yves.darmon@israel-suisse.org.il

Pourquoi cette newsletter ?

Le service d'information du Groupe ISRAEL-SUISSE (GIS) vous renseigne sur des sujets passionnants généralement ignorés par la presse internationale. Par ailleurs, ce service vous propose un rapport mensuel complet sur des thèmes variés dans les secteurs suivants : arts et culture, sciences et recherche, santé et médecine, économie et finance, énergie et environnement, société et divers. De plus, le GIS aide les journalistes dans leurs recherches et leur fournit des compléments d'information sur les sujets qu'ils souhaitent aborder.

Vos dons permettent la publication hebdomadaire d'ENTRE LES LIGNES. Nous espérons vous compter bientôt parmi nos bienfaiteurs et nous permettons de vous indiquer nos coordonnées bancaires :
IBAN: CH82 0873 1544 3516 4200 1- titulaire du compte – AMUTA, CH-8702 Zollikon Banque:
Bank Linth LLB AG, Zürcherstrasse 3, CH-8730 Uznach - **SWIFT/BIC: LINSCH23XXX**